

## EL CRANEOSCOPO.

da cual tiene el derecho de averiguá si han hecho las diligencias necesarias para dominarse, y tambien si han dado á la sociedad suficientes garantías de represión ó de corrección. En efecto ¡no son estas las garantías que se exigen á los individuos que han sido amonestados por la justicia? Pues bien, á algunas personas desgraciadamente nacidas se les exigirían desde temprano para preservarlas de la animadversión de las leyes, y todo el mundo ganaría en ello.

No se nos diga que en caso de que los conocimientos frenológicos fuesen populares, estas personas jamás lograrián la confianza de los otros. Sócrates tenía grandes defectos inmutos y gérmenes de vicios que altamente confesaba y no por eso sué menor su gloria. ¿No venos cada dia la educación y el buen ejemplo, corregir, en los niños de los ricos, las inclinaciones mas desgraciadas; mientras que la falta de instrucción y el espectáculo continuo de una conducta desarreglada en su familia, no deja casi siempre de sumergir á los niños del pueblo en la disipación y los espone á los crímenes, aunque muchas veces sean muy susceptibles de corrección?

Para nosotros estamos persuadidos de que si se cultivase la Frenología como es debido, lejos de justificar uno sus malas inclinaciones, cada qual se creería en el deber, á ejemplo de Sócrates de confessar y de dar consejos á los demás, fundados en su propia experiencia para ayudarlos á triunfar de ellas.

Nadie ignora que la Frenología tiene enemigos y detractores; pero mientras mas conocida sea menos tendrá. Los enemigos mas encarnizados del sistema de Gall no son solo los sistemáticos, sino particularmente todos aquellos impostores, hipócritas, y hombres criminales y de mala fé, que conocen cuánto deben perder si son conocidos, pero se guardarán bien de alegar su verdadero motivo; sin

embargo, como á su vez pueden utilizar ellos mismos el conocimiento de los órganos á sus miras especulatorias, esperamos que algún día se resolvieran en vista de los hechos á hacerle justicia.

En efecto ¿qué podemos agregar á todo lo que acabamos de decir para demostrar la utilidad de la Frenología? Nada absortamente, sino que siendo ella la base de la moral, es necesariamente el germen de todas las virtudes sobre que debe apoyarse la filosofía, la política y aun la misma religión.

Todo el que estudie la Frenología, no puede menos de ser un ciudadano virtuoso por convicción. Será humanitario, compadecido para con sus semejantes, tolerante para las opiniones de los otros, humilde para consigo mismo, pues no puede vanagloriarse, ni de sus talentos, ni de sus virtudes; porque sabe que todo proviene de la organización natural, modificada de un modo totalmente independiente de su voluntad. Tan poco tentará ni rabia, ni desesperación contra aquellos que piensan de otra manera distinta á la suya: de modo que el frenólogo, debe ser tolerante y modesto por principios, porque sabe que nada tiene que no haya recibido.

Convencido del sistema frenológico nadie se asombrará ni escandalizará de los crímenes mas atroces que han causado las desgracias del género humano, sin dejar por esto de declarar continuamente contra la tiranía, el lujo y el error, que unidos á la pereza han devastado las ciudades mas florecientes, reduciendo á un páramo desierto las mas bellas campañas.

En fin, todo discípulo del ilustre Gall se convencerá facilmente, que solo de una cabeza organizada, como la de un leñero podrán surgir ciudadanos intrepidos, activos, desinteresados y enemigos de toda multitud; en igual que la de un Tiberio ó un Catacalla, no producirá

mas que bribones, traidores y libertinos.

En resumen dirémos, que la Frenología es el único sistema de Filosofía del Espíritu humano, que consideramos verdadero si atendemos á que se apoya sobre hechos y no sobre hipótesis, pues estudia por su organismo la naturaleza humana, y no por el sentido íntimo tan sujeto al error.

Si la Fisiología por ejemplo, estudiase las acciones físicas del cuerpo humano, separadamente del cuerpo, si estudiase la digestión independiente de los órganos que la ejecutan, la visión independientemente de los ojos, la bilis independientemente del hígado, la circulación de la sangre independientemente de las venas, de las arterias y del cerebro; las doctrinas respecto á estas funciones, carecerían de apoyo y la Fisiología no tendría un fundamento sólido y estable, lo mismo que si la Botánica también tratara solamente de las flores sin fundarse sobre las plantas que las producen.

Por tanto decimos y podemos probar que la Filosofía para ser completa y fundamental, necesita apoyarse sobre la organización del hombre sin lo cual no puede establecerse un método sobre que se basen la educación, la legislación, y la moral.

A este fin, nos hemos propuesto la formación de una cátedra de Frenología en esta capital donde se estudie y se dilucide esta ciencia por principios y donde deberán inscribirse todas las personas amantes de la ciencia, y rebozariános de alegría si podiésemos prever lo útil que nuestros trabajos puedan ser á la sociedad.

### SECCION CIENTIFICA.

#### LA THAUMATURGIA DE LOS PROFESORES FAY Y KELLER ANTE LA CIENCIA FILOSOFICA.

Cuando el entendimiento humano se halla abismado ante hechos para él desconocidos, cuando la viva y penetrante